

Le Nord

Administration de la CROIX DU NORD, 15, rue d'Anglet

Abonnement 1 an	10 fr.
6 mois	6 fr.
3 mois	3 fr.
15 jours	1 fr.

TEMPERATURE	10 Juin
Minimum	10°
Maximum	20°
État hygrométrique	75
Direction du vent	S.



CHAMBRE DES DÉPUTÉS

La Séparation des Eglises et de l'Etat

M. Rival présente un amendement afin de faire ajourner après les mois de l'exercice du service religieux... M. Jules Legrand propose la disposition additionnelle suivante: Les associations pourront, en outre, bénéficier des fondations instituées pour l'entretien des ministres du culte et des legs d'héritiers destinés au logement de ces ministres.

M. Blandin. — La Chambre a-t-elle déjà prononcé sur la question; la Commission demande que la Chambre persiste dans son vote. L'amendement est rejeté par 234 voix contre 74. Les paragraphes 3 et 4 sont adoptés. M. Georges Berry demande la suppression du dernier paragraphe qui est ainsi conçu: «Elles (les associations) ne pourront recevoir des subventions de l'Etat, du département et des communes.»

GAZETTE DU NORD

On annonce la mort: A M. MARCO EN-BOUVILLE, de M. Louis Watel, conseiller municipal de la Section du Nord, décédé à l'âge de 82 ans. A M. BAILEUX, de M. Léonide, conseiller municipal de la Section du Nord, décédé à l'âge de 82 ans.

SAC ET CONSCIENCE

Par Roger des Fournils

Alors d'apercevoir se dit-il après avoir regardé ses cheveux, qu'il avait depuis plus de dix mois laissés intentionnellement pousser, un coup de main qui les rejeta en arrière. Il descendit rapidement et gagna le boulevard.

CRUELLE DÉCEPTION

Le directeur du Progrès nous déçoit et nous afflige. Jusque là sa plume prolifère d'articles au rôle commode et parent négatif d'agrément nos dogmes et nos croyances. Il ne nous avait pas dit, le catholique, que lui aussi avait une religion, un dogme, un Evangile. Samedi dernier seulement — date mémorable ! — il a daigné faire la confession publique de sa foi — ou de ses foies, car il en a deux, le veineux !

Il nous a même dit que sa religion est nouvelle, que son Evangile est flamboyant et reluisant comme une Semence sortant de la frappe. Il nous a gentiment récité son Credo, et, se tournant vers nous, s'est mis à le prêcher sur les toits. Naturellement, un événement aussi grave ne pouvait nous laisser froid. Aussi nous étions accourus, comme il convient, nous chahutâmes-nous pénétrer de l'Evangile nouveau.

Ce fut un rude labeur, car il y avait des pelotées de mots et de phrases croisées à soulever pour découvrir le filon d'idées. Et nous dûmes constater, dimanche matin, que ce manque de clarté, qu'il semblait même avoir des contradictions dans les articles de foi du Progrès. Puis, nous plaçant vis-à-vis de la plus importante, de la plus délicate et de la plus fréquente, celle qui concerne les hommes, nous nous sommes penchés sur un lit de souffrances, nous demandant à notre bon esprit quel effet de réconfort produirait sur ce désespéré son unique dogme de la toute puissance de la raison, son unique croyance en une société meilleure, son unique foi (bien qu'il y en ait deux) dans le progrès.

Nous fîmes aussi observer à l'instinct prophète que son nouvel Evangile avait des débuts peu encourageants, que ses plus fervents adeptes ne semblaient point réaliser ce «solidarisme social» pompeusement promis, que le crime, les tripotages, les divisions et les haines semblaient grandir et se multiplier à mesure que ces nouvelles doctrines imprégnèrent les masses et gagnèrent le monde politique. Nous fîmes aussi appeler à l'attention de nos lecteurs sur le fait que le Saint-Esprit ne vous est pas donné plus de limites.

Voilà, en résumé. Nos lecteurs appelleront toute la finesse du trait final. Nous pourrions répondre, d'abord, que le Saint-Esprit ne s'occupe pas de choses matérielles et qu'il n'est pas de ce monde-ci. Mais nous ne sommes pas de ce monde-ci. C'est même cette démonstration que nous faisons, et s'il faut le dire, le Saint-Esprit ne nous est pas donné plus de limites. Voilà, en résumé. Nos lecteurs appelleront toute la finesse du trait final.

— Décidément, se dit Pierre, les articles ne fréquentent pas cet établissement, je n'y reviendrai plus. Il paya et se remit à arpenter le boulevard. Sa journée se passa en allées et venues, il se vit rien qui put lui indiquer ce qu'il devait faire pour épouser cette jeune fille qui avait promis de devenir la combrère et la marié sur pied dans la rue des Martyrs, très fatigué de sa journée et un peu désemparé.

PÉTITIONNEMENT

Des pétitions contre la Séparation de l'Eglise et de l'Etat, déposées à l'Assemblée de la Croix du Nord, ont été remises à M. Grosjean, député.

ECHOS

LES RECETTES DES TRAMWAYS DE LILLE. La France économique et financière donne le chiffre des recettes brutes effectuées par les tramways de Lille, pendant les quatre premiers mois de l'exercice 1905. Ce chiffre s'élève à 1.533.477 francs. Pour la période correspondante de 1904, il s'élevait à 1.482.000 francs, soit une augmentation de 51.477 francs.

LE CONCOURS NATIONAL AGRICOLE DE ROUEN. Les éleveurs du Nord ont obtenu de beaux succès au concours de Rouen. Voici des extraits du palmarès en ce qui concerne les taureaux, vaches et génisses: Race Normande.

Un jeune homme mortellement frappé de coups de canot à SBOLIN. Voici quelques détails sur cette affaire. Le nommé Scholin, âgé de 21 ans, employé chez M. Delbecq, a été tué par un coup de canot lancé par un autre canotier, M. Delbecq, le 25 juin dernier.

DEUX GAMINS qui s'amusent de la prison. Voici quelques détails sur cette affaire. Deux gamins, âgés de 12 et 13 ans, se sont amusés de la prison de Lille, le 25 juin dernier.

Comment vous appelez-vous? — Pierre Lambourde. — Où sont vos parents? — Ils sont à Paris. — Comment vous appelez-vous? — Pierre Lambourde. — Où sont vos parents? — Ils sont à Paris.

Comment vous appelez-vous? — Pierre Lambourde. — Où sont vos parents? — Ils sont à Paris. — Comment vous appelez-vous? — Pierre Lambourde. — Où sont vos parents? — Ils sont à Paris.

PELERINAGE A N.-D. DE BONSECOURS

Le Lundi 10 Juillet. Ce pèlerinage est depuis trois semaines annoncé par des affiches dans les églises. Dès de nombreux pèlerins se sont fait inscrire chez MM. les curés des paroisses. Il importe que les inscriptions soient faites le plus tôt possible afin que le Comité d'organisation puisse connaître à temps le nombre approximatif de billets qui doivent être distribués aux compagnies de chemin de fer.

Les billets sont distribués aux compagnies de chemin de fer. Les billets sont distribués aux compagnies de chemin de fer. Les billets sont distribués aux compagnies de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics. Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics. Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics. Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics. Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics. Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le-Ministre des Travaux publics

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le-Ministre des Travaux publics

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

Le Ministère des Travaux publics a décidé de modifier les tarifs des billets de chemin de fer.

CHOCOLAT D'AIQUEBELLE

CHOCOLAT D'AIQUEBELLE. Fabricé par M. L. TRAPISTES, d'AIQUEBELLE (Nord). Dépôt: 3, rue de la République, LILLE.